



Presidente da espaldarazo a polémico fraccionamiento pesquero y acuerdo Codelco-SQM

POR K. PEÑA Y V. IBARRA

En la Cuenta Pública 2025, el Presidente Gabriel Boric defendió dos iniciativas de distinta naturaleza pero crecientemente polémicas: el fraccionamiento pesquero y el acuerdo Codelco-SQM.

Respecto del proyecto que cambia la actual ley de pesca tras 13 años, dijo que va a permitir una distribución más equitativa de las cuotas entre la pesca artesanal e industrial, a la vez que marcará "un hito democrático porque va a cerrar un ciclo de ilegitimidad en la política pesquera del país".

"No me cabe ninguna duda que en los próximos días, con este

Sobre el pacto en el litio, destacó que la estatal pasará a liderar este mercado como ya lo hace en el cobre.

Congreso, solucionaremos la situación de las cuotas de la merluza para poder completar así la exitosa redistribución que hemos logrado en las otras 21 pesquerías del país".

Esto luego que en la tramitación de la cuota de la merluza, a inicios de mayo, el subsecretario de Pesca, Julio Salas, presentó cifras erróneas

de captura de esta especie, tras lo cual se aprobó una cuota más baja para el sector industrial. Ello llevó a que la principal empresa del rubro, Pacific Blu, anunciara el cierre de sus operaciones y parlamentarios denunciaran vicios en el proceso.

En otro orden de cosas, Boric también respaldó la Estrategia Nacional del Litio y el acuerdo Codelco-SQM.

Sobre la última política pública del llamado "oro blanco", dijo que "dentro de una década vamos a valorar haber seguido este camino, pues traerá consigo un legado de mayor recaudación, empleo y, con ello, mejor de calidad de vida para los chilenos y chilenas".



AGENCIA UNO

Y en apoyo al acuerdo entre Codelco y SQM para operar en el Salar de Atacama hasta el año 2060, el Presidente destacó que su materialización permitirá a "Codelco, nuestra empresa del cobre estatal, que es motivo de orgullo nacional, participar de manera mayoritaria en la producción del litio en el Salar

de Atacama. Así, nuestra empresa estatal se va a convertir en un líder mundial en este mercado, como ya lo es en el cobre".

Reiteró que "el protagonismo de Codelco es bueno para Chile, porque asegura que las riquezas del litio en nuestro país y la producción, además, no se vean interrumpidas".